

CURSO DE TURISMO RURAL:

«HAY QUE LANZARSE»

Desde el 5 de julio se está llevando a cabo un curso de turismo rural en Yeste. Este curso tiene una duración de tres meses (finaliza el 27 de septiembre) y reúne a 14 mujeres de Yeste y sus aldeas (en concreto: de Maja da-Carrasca, de Tus, de Jartos y de Arguellite).

"Nos interesó el tema, por eso estamos aquí" -dice una alumna ... "hemos aprendido a conocer nuestro pueblo, de verdad".

Este grupo de mujeres está contento y muy unido. Cuando acabe el curso contarán con una formación que les permitirá elaborar un proyecto personal de cara al fomento del turismo rural. Ya lo están definiendo y, una vez acabado el curso, van a crear una asociación profesional que las reúna junto con otros interesados para ayudarse entre ellos y trabajar en equipo para dar respuesta a las necesidades que puedan ir surgiendo.

Según ellas, el turismo que llega a Yeste no es un turismo de calidad, es un turismo barato que no deja dinero y es perjudicial porque estropea el entorno.

Para ellas hay que mejorar la infraestructura: regular seriamente las acampadas, actualizar las publicaciones existentes y crear nuevos folletos para difundir la sierra, mejorar las casas

y los campings, ... Hay que invertir y luego rentabilizar estructuras y aprovechar y explotar el turismo también en invierno.

"El curso se acaba el 27 de septiembre pero, para nosotras, empieza" - tal como dicen: "hay que lanzarse y llevar a cabo nuestros proyectos". En octubre, algunas de ellas visitaran San Juan de Plan, un pueblo de Huesca donde se está llevando a cabo

una experiencia de turismo rural. El viaje se organiza desde el Aula de Adultos, es una oportunidad más de aprender.

Están seguras de sí mismas y de que este curso va a dar su fruto.

Lo veremos dentro de unos meses. Hasta entonces queda pendiente una cita para hablar de sus iniciativas. ¡Suerte y ganas!

M. B.



LA UVA A PUNTO

DATOS SOBRE LA CAMPAÑA

Según datos de CC.OO. de Albacete, la vendimia de Francia ha atraído menos gente que otros años.

Concretamente, en Yeste, se fueron 100 personas; en otras zonas como Nerpio fueron 92 las personas que marcharon a la vendimia.

Apenas hay datos de la vendimia que se lleva a cabo en otras zonas de Castilla-La Mancha. Villarrobledo y Socuéllamos son los pueblos donde van, en general, los vendimiadores que prefieren trabajar en España.

De todas formas, son pocos, van sin contrato y las condiciones (casa, comida, duchas, ...) y el salario suelen ser muy malos.

Otra de las causas por las que disminuye el número de gente que marcha a las campañas son los contratos para el empleo comunitario que se hacen desde los ayuntamientos.

CARTA DE UNA VENDIMIADORA

Llegó la temporada de la vendimia. Me hace mucha ilusión irme porque llevo varios años vendimiando y he establecido una buena relación con los amos. Pero, a la vez, me entristece dejarme a mis familiares, vecinos, amigos y compañeros.

Pero sólo son unos veinte días y se pasa pronto si hace buen tiempo, si no, nos toca pasarlo fatal: mojarnos, llenarnos de barro y perder casi todos los días por culpa de la lluvia.

Este año tengo el presentimiento de que va a hacer frío y además, vamos a echar pocos días porque las nubes anteriores han destrozado la uva. ¡Ojalá no sea así!

P. A.

